



Boletín Congresal

Febrero - Marzo 2007



Congresista por Moquegua
Washington Zeballos Gámez



Delimitación Territorial

La Comisión de Descentralización del Congreso de la República acordó en sesión realizada el 14 de marzo, solicitar a la Presidencia del Consejo de Ministros (PCM) revisar el proyecto de demarcación de la provincia de Candarave y tomar en cuenta las observaciones que al respecto han presentado el Gobierno Regional de Moquegua y la Municipalidad Provincial de Mariscal Nieto. La comisión dio un plazo legal de 30 días para someter al voto el proyecto que fuera presentado por el Presidente Alan García y el Presidente del consejo de ministros Jorge del Castillo.

El 29 de marzo el congresista Zeballos y la congresista Hilda Guevara acompañaron a la delegación conformada por el Presidente del Gobierno Regional, los alcaldes de Mariscal Nieto, Carumas, Samegua, San Cristóbal y pobladores de Huaytire, a la reunión que sostuvieron con el Ministro del Interior y la PCM. En ambas reuniones se solicitó garantías para que retorne el orden a la comunidad de Huaytire. A la fecha, pese a las gestiones realizadas no se tiene una respuesta final de parte de la PCM. sobre el particular.

Informó sobre recursos del crédito suplementario destinados a Moquegua

El Congresista Washington Zeballos Gámez informó que en el Crédito Suplementario para el año Fiscal 2007, aprobado mediante Ley N° 28979 que fuera publicado el 16 enero del año curso, se ha considerado 4 243 979 soles para el departamento de Moquegua, de los cuales 3 343 979 millones se destinarán para inversiones y 900 000 soles a gasto corriente destinado a reforzar la vigilancia policial.

El congresista Zeballos precisó que del monto destinado a inversiones 1 448 125 soles son para la sustitución y rehabilitación de aulas de la Institución Educativa "Los Angeles" del Centro Poblado Menor Los Angeles- Moquegua. 331 462 soles se han destinado para la rehabilitación y reforzamiento de la Infraestructura Educativa del Centro Educativo Jorge Basadre Grohmann Ilo, y 49162 soles para ser invertidos en rehabilitación y reconstrucción de los daños que pudiera ocasionar el Fenómeno del Niño.

Asimismo, señaló que en el mencionado Crédito Suplementario 1 515 230 soles se



Se reunió con el Ministro de Energía y Minas para buscar solución a diversos temas de interés para Moquegua

El 21 de marzo el congresista Washington Zeballos se reunió con el Ministro de Energía y Minas, Juan Valdivia Romero, con quien conversó sobre el cumplimiento por parte de la Minera Southern Peru Cooper Corporation del Programa de Adecuación y Manejo Ambiental (PAMA), y la inspección especial al Centro Minero de Cuajone. El Ministro respondió que por tratarse de medidas de fiscalización estos temas están a cargo del Organismo Supervisor de la inversión en Energía y Minas (OSINERGMIN). Asimismo, respecto al Estudio de Compensación del caso SPCC, la Vice

Ministra de Energía y Minas informó que esta en curso la realización de este Estudio.



APEMIPE Ilo

El 4 de marzo el congresista Washington Zeballos se reunió con la Directiva de APEMIPE Ilo quienes le solicitaron su intermediación ante ACIPPIAS y el Directorio del Parque Industrial para gestionar la reducción de precios de los lotes que están adquiriendo. Producto de las gestiones realizadas por el congresista Zeballos el 31 de marzo se han iniciado una serie de reuniones de las asociaciones que conforman el Parque Industrial de Ilo, a fin de dar una

Planta Petroquímica para Ilo

El congresista Washington Zeballos informó que ha sostenido varias conversaciones con el Presidente de PetroPerú, en las que se dialogó sobre la posibilidad de que la provincia de Ilo sea seleccionada para la instalación de un complejo Petroquímico, que contaría con la inversión de PetroPerú, Petrobras y Suez Energy.

Estas empresas han firmado un convenio para realizar un estudio de factibilidad a fin de determinar si la sede de este complejo será Matarani o Ilo. El congresista invocó a las autoridades de Ilo a estar atentos a esta decisión, para lo cual hay que trabajar coordinadamente para ofrecer un ambiente de negocios atractivos para esta importante inversión.



Diálogo con Minera Aruntani

A raíz de los problemas surgidos entre las comunidades de Titire, Anccopujo y Aruntaya con la minera ARUNTANI, el congresista Zeballos sostuvo una entrevista con el propietario de esta minera, a quién le planteó la necesidad de su retorno al Grupo de Trabajo conformado por el Gobierno Regional, la empresa, la municipalidad y miembros de la comunidad. La minera ARUNTANI aceptó retornar a este grupo de Trabajo que ya viene reuniéndose convocados por el Gobierno Regional.

Hábitat para la Humanidad

A solicitud del congresista Washington Zeballos el Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional respondió sobre el caso de la ONG Hábitat para la Humanidad. Según se informó esta ONG no ha renovado su inscripción ante la APCI y se encuentra en condición de No Vigente desde el año 2005, fecha en la que cambió su denominación por la de Visión Integral para el Desarrollo VIDA PERU. APCI viene evaluando una serie de acciones de control sobre esta entidad ya que no ha renovado su inscripción y tampoco ha cumplido con presentar los informes anuales del 2005, 2006 y el Plan de Actividades para el 2007.

Esta acción se realizó a pedido de la asociación de vivienda "Villa los Angeles de

Demanda que el Estado atienda a la niñez

El congresista Washington Zeballos sustentó y respaldó la incorporación en la Ley de Equilibrio Financiero y la Ley de Presupuesto del Sector Público para el Año 2007, de 11 prioridades a favor de la atención a la niñez por parte del Estado.

Habiéndose logrado que este tema se incorpore en ambas leyes y en cumplimiento con la función fiscalizadora que le corresponde, el congresista Zeballos se ha comunicado con el Ministro de Economía y Finanzas para solicitar que informe sobre el Plan de Trabajo de la Gestión Presupuestaria por

Resultados, marco en la cual se han incluido estas 11 prioridades. Asimismo, se ha dirigido al Ministro de Educación, a la Ministra de la Mujer y Desarrollo Social y a los Presidentes Regionales, para solicitarles que informen sobre las acciones que están implementando para cumplir con estas



POR LA DESCENTRALIZACIÓN Y EL FORTALECIMIENTO DE LAS REGIONES

Exigió al Primer Ministro informe sobre CEPLAN y Sistema de Planeamiento Estratégico

El congresista Washington Zeballos Gámez presentó el 8 de marzo una iniciativa para que el Presidente del Consejo de Ministros, Jorge del Castillo, informe ante el Congreso sobre las razones por las cuales aún no se ha implementado el Sistema y el Centro Nacional de Planeamiento Estratégico (CEPLAN).

Cabe señalar, que el 18 de enero de este año el

Pleno del Congreso aprobó por unanimidad una Moción presentada por el Congresista Zeballos, por la cual se insta al Poder Ejecutivo a implementar de forma inmediata el CEPLAN. Aunque el acuerdo unánime del Congreso fue comunicado oportunamente al Primer Ministro, ha transcurrido más de un mes y el Poder Ejecutivo mantiene sus resistencias.

Proyecto de ley que propone la creación del Consejo de Concertación Intergubernamental (CID)

Con fecha 15 de febrero el congresista Washington Zeballos presentó un Proyecto de Ley que crea el Consejo de Concertación Intergubernamental (CID), instancia que debe garantizar la participación de los presidentes regionales y los alcaldes en la conducción del proceso de descentralización.

El congresista Zeballos ha sido claro en señalar que no se trata de crear un nuevo CND, el CID será una instancia de decisión que no generará burocracias de ningún tipo, que debe busca garantizar el mecanismo de la consulta y la búsqueda de consensos en materias que no pueden ser decididas sólo por el Primer Ministro, por ejemplo no se puede aceptar que el Plan Nacional de Desarrollo de Capacidades se decida sin consultar con las autoridades regionales y

Proyecto de Ley para fortalecer los Consejos de Coordinación Local

El 22 de marzo el congresista Washington Zeballos presentó un Proyecto de Ley que se propone fortalecer los Consejos de Coordinación Local (CCL) y precisar la responsabilidad de los alcaldes de rendir cuentas a la población.

Este Proyecto de Ley amplía la participación de la sociedad civil y las funciones de los CCL, otorgándoles facultades para que puedan opinar sobre la transferencia de funciones, programas y recursos, las iniciativas de conformación de asociaciones o mancomunidades municipales y las propuestas de integración regional y cambio de circunscripción. Asimismo, en este Proyecto de Ley se señala que las Municipalidades Provinciales realizaran cuando menos 3 Audiencias Públicas de Rendición de Cuentas al año, y las Municipalidades Distritales cuando menos 2.



Pidió que se consulte con los presidentes regionales

El 14 de marzo el congresista Washington Zeballos presentó ante la Comisión de Descentralización del Congreso de la República un pedido para saludar a los Presidentes Regionales, con ocasión de haberse realizado el 20 de marzo en la ciudad de Huánuco, la Asamblea Nacional de la Asociación Nacional de Presidentes Regionales, instancia recientemente constituida.

Del mismo modo, pidió que se programen actividades de consulta a los Presidentes Regionales sobre las modificaciones a la ley orgánica de Gobiernos Regionales.

Exigió respeto a los procedimientos constitucionales

A iniciativa del congresista Washington Zeballos se ha presentado un Proyecto de Ley, que cuenta con respaldo multipartidario, para derogar el Decreto de Urgencia N° 008-2007, que faculta al Poder Ejecutivo para que mediante Decreto Supremo refrendado por el Ministro de Economía y Finanzas, pueda realizar modificaciones presupuestarias, las que involucran transferencias de partidas presupuestales. Cabe señalar, que el DU N° 008-2007 no legisla sobre situaciones extraordinarias ni imprevisibles y desconoce el tercer párrafo del artículo 80° de nuestra Constitución, en el que se señala que las transferencias de partidas presupuestales se deben tramitar ante el Congreso. La Constitución ha establecido expresamente el procedimiento para la aprobación de transferencias de partidas presupuestales, descartando que estas se puedan autorizar mediante Decretos de Urgencia.

ACTIVIDADES Y EVENTOS

Participó en evento internacional

El congresista Washington Zeballos viajó el 15 de marzo a Ciudad del Cabo en Sudafrica, para participar de un Encuentro Internacional denominado: "VI Conferencia Anual de la Red de Parlamentarios del Banco Mundial". En este evento se abordaron temas relacionados a la lucha contra la pobreza y la corrupción. Este evento fue organizado por el Banco Mundial, institución que cubrió todos los costos de la participación del congresista Zeballos, con lo cual queda claro que este viaje no generó gasto alguno al Congreso de la República. Participaron 200 parlamentarios de Europa, Asia, África, Norteamérica y Latinoamérica.

Promovió el debate sobre el Puerto de Ilo

El 2 de marzo el despacho del congresista Washington Zeballos organizó en la ciudad de Ilo una charla informativa denominada: "Hacia la modernización del Puerto de Ilo". Este evento contó con la participación en calidad de expositores de René Cornejo Díaz de PROINVERSIÓN, Mario Arbulú Miranda de ENAPU y Juan García de la Autoridad Nacional Portuaria. Participaron además en calidad de panelistas representantes de ENERSUR, de Southern Perú, del Colegio de Abogados de Moquegua y del Gobierno Regional de Moquegua. Cabe señalar que el Gobierno Regional se comprometió a organizar otro evento similar a este y a promover una estrategia para el desarrollo regional portuario. El debate se centra en tres alternativas: Concesión al sector privado, Gestión Estatal y Asociación pública privada.



Discusión sobre la Ley Universitaria

En el ánimo de contribuir al debate sobre la nueva Ley Universitaria el despacho del congresista Washington Zeballos organizó una Mesa de Diálogo denominada: "Hacia la mejora de la calidad en la educación universitaria". Este evento se realizó el 30 de marzo en las instalaciones del Congreso de la República, contó con la participación de Rolando Ames, Director de la Especialidad de Ciencias Políticas de la PUCP, de Roger Guerra García Ex Rector de la Universidad Cayetano Heredia, de Javier Sota Nadal ex Ministro de Educación, de Fausto Garmendia, Director de la Unidad de Posgrado de la Facultad de

Medicina de la UNMSM, de Uldarico Malaspina, Profesor Principal de Matemáticas de la PUCP, así como representantes del Ministerio de Educación, FENDUP y FEP.



IX Encuentro Nacional de la MCLCP

El 1 de marzo el congresista Washington Zeballos participó en calidad de expositor de la inauguración del IX Encuentro Nacional de la Mesa de Concertación de Lucha Contra la Pobreza. En este evento el congresista presentó ante los 280 delegados que participaron de este evento, un balance sobre el proceso de descentralización y un informe del trabajo realizado por la Comisión de Descentralización.

Diplomado en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos

El 6 de marzo en la tradicional casona de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos el congresista Washington Zeballos participó como expositor en la inauguración del Diplomado: "Poder y Desarrollo Local". Este diplomado es promovido por la Facultad de Ciencias Sociales de la UNMSM, el Instituto para la Democracia Participativa (IDP) y la Red Perú.

Capacitación para los Microempresarios

El 3 de marzo la oficina Congresal realizó en el auditorio de la Municipalidad Provincial de Mariscal Nieto, una charla informativa denominada: "Promoviendo el desarrollo de la micro y pequeña empresa". Participaron en este evento en calidad de expositores Aldo Cuentas de PROMPEX y Mauricio Zuñiga de PROMPYME, quienes expusieron sobre la importancia de la asociatividad para la exportación y la competitividad.